



校訓 「誠 負けじ 學び」

茶 小 だ よ り

与論町立茶花小学校
校長 山本 裕三
TEL 97-2031
令和7年 11月27日 発行
令和7年度 11月号

朝の登校指導 疲れている子供たち

校長 山本 裕三

「月曜日だから元気がない子が多くいた。」

「疲れているのか少し元気がないように感じた」

「親子で取組む朝の登校指導」日誌に書かれて
いる保護者の感想です。私も正門前で毎日立ちながら同じような感想を持つことが多い。

「元気な挨拶ができるでない」このことは学
校と家庭が連携し、挨拶を当たり前の習慣として
大人である教師や親が手本となり示していくこと
で改善はできていけると考えるのだが、「疲れて
いる子供」の存在、ここには、なぜ?どうして?
と考えてしまう部分が多くあります。

さて、子どもの疲れはどこから生まれて来るの
でしょう。考えられるのは以下の要因です。

・体力の問題: 体力が不足している。特に運動不
足や栄養不足が影響します。遊び。食事。

・精神的な負担: 学校、もしくは家庭の中に精神的
な疲れを感じる要因がある。心配。不安。

・生活習慣: 一貫したルーティンがないと、エネ
ルギーを節約する習慣が形成されず、疲れやすくな
ります。寝不足。ゲーム過多。

まずは、身体的な面での対策を講じてみまし
う。一日の生活習慣を見直してみる。睡眠は十分
確保されているか、食事はしっかりと取れているか。
次に精神面での対策です。ゆっくり子どもと接す
る時間はあるか、子どもの話を聞いてあげている
か。一緒に笑う時間はあるか等。

学校は安全安心な学びの環境を目指していると
はいえ、子供たちにとっては、友だちとのやり取り、
授業内容の理解等、多くのプレッシャーの中
で過ごしています。子供自身の中に「よし、頑張
るぞ」とする気力をいっぱい注入していただける
とありがたいです。

毎朝、子どもの表情を注視し、笑顔で「行って
らっしゃい」の言葉を伝える。子どもたちの疲れ
を少しでも和らげるために、もう一度、家庭でで
きることを見直してみてください。

子どもたちの朝の元気な挨拶は、一瞬にして私
を元気してくれます。私も負けずに頑張れエネ
ルギーを返していきます。

☆秋季運動会～子供たち頑張りました～☆

11月4日(火)秋季運動会を開催いたしました。
延期による平日開催となつたため、いくつか競技が
カットされたり、地域種目ができなかつたりと、予
定通り実施できなかつたことは残念でしたが、一人
一人が一生懸命に頑張る姿を見せ、運動会は大成功
で終わることができました。

たくさんの保護者の方、地域の方に参観いただき、
子供たちは気合い十分で、練習時以上にたくましく
力強い姿を見せてくれたと思っています。



PTA役員をはじめたくさんの方々に、前
日の準備、緑門づくり、当日の片付け等多大なご協
力をいただき、職員一同感謝の気持ちでいっぱい
でした。本当にありがとうございました。

☆地域が育むかごしまの教育「県民週間」☆

茶花小では、11月4日～7日の期間を「県民週
間参観日」とし、保護者・地域の皆様に学校参観
を呼びかけました。運動会、音楽発表会もあり、
たくさんの方々が、子供たちの学習の様子を見に來
てくださいり、子供たちもはりきって頑張ることが
できました。様々な取組の中で参観された中で、気づ
かれたことなどありましたら学校まで遠慮なくお知
らせ下さい。

また、参観日でなくても、学校はいつでも子供た
ちの様子を見に来て頂いて大丈夫です。その際は、
不審者等の防犯の視点からご連絡頂けると大変あり
がたいです。職員室までお越し下さい。

☆与論町小中高音楽発表会☆

11月7日（金）に、砂美地来館で音楽発表会がありました。各小学校の3・4年生、中学校の2年生、中高の吹奏楽部の子供たちが、素敵な歌や演奏を披露してくれました。茶花小の子供たちも、美しい歌声と強い演奏を発表することができました。

声の大きさ、そして気持ちの詰まった歌声は、聞いていた人たちに感動を与えたようです。お越しいただいた保護者の皆様、子供たちへのご声援ありがとうございました。心より感謝致します。



☆奉納相撲大会に向けて練習開始☆

先日、相撲協会の山野さんと高井さんが来校し、5・6年生に相撲教室を開いて下さいました。歴史ある相撲の話や相撲における心構え、取り組み方、またその様子を真近で見させてもらい、子供たちから「今年は奉納相撲大会に出てみようかな。」「一緒にやろうよ。」と声が上がっていました。

奉納相撲大会は12月4日（木）です。子供たちの練習も開始致しました。限られた回数の練習になりますが、選手の子供たちには茶花の代表として、力強く、そして見ている人の心をつかむような取組を見せてほしいです。応援よろしくお願ひします。

☆お話し会より☆

今年度も、町立図書館の方々と芭蕉布さんをお招きしてお話し会を行いました。毎年、素敵なお読み聞かせや劇をしていただき、子供たちも大喜び。

また、芭蕉布の皆さんのがいろいろな国々の方々に声を掛けてくださいり、その方々から、子供たちは様々な文化やその違いを教わることができました。

☆火災想定避難訓練☆

12日（水）に消防署与論分遣所から3人の消防士の方をお招きして避難訓練を実施しました。

避難の際の注意点を学び、火災が発生した時の避難経路を訓練を通して確認しました。

また、スマート体験では、煙によって視界を失う怖さや息苦しさを体感し、充実した訓練になりました。地震や津波、そして火災は、いつどこで発生するかわかりません。日々の訓練と自分の命は自分で守るという高い意識がとても大切です。これからも、子供たちに命を守る行動をしっかりと伝えたいと思います。



☆茶花っこ祭り☆

19日（水）2・3校時に1・2年生が茶花っこ祭りを行いました。1年生は、自然物（ねこじやらし、木の実、ヤシの実等）を使って、転がしげームやダーツ、けん玉ややじろべえのお店を考え、2年生は、風やゴム、磁石を上手に利用したおもちゃを発明し、遊びコーナーを開きました。

また、子供たちの思いの詰まった手作りおみこしは、与論アイランドファームから頂いたほろほろ鳥の羽が華やかに飾りつけられ、子供たちに担がれながら空を舞うかのような出来映えでした。秋の収穫を願うおみこし。元気な子供たちの声が届きますように・・・。



《12月行事》

- 1日（月）校内人権週間～12日まで
- 2日（火）学校運営協議会
- 3日（水）学級PTA
- 4日（木）奉納相撲大会、与論十五夜踊り
- 6日（土）第17回与論カルタ大会
- 9日（火）標準学力検査（国・理）
ぐーじやー号訪問日
- 10日（水）標準学力検査（社・算）

- 13日（土）土曜授業 ユンヌカルタ大会
- 20日（土）ヨロン沖縄音楽交流祭
- 23日（火）町民読書の日
- 24日（水）2学期終業式・大掃除
- 26日（金）仕事納め

※ 12月27日～1月3日は、学校閉庁日となります。

